

kehidupan Alif Fikri setelah menyelesaikan pendidikannya di Pondok Madani. Seting kejadian di buku ke dua ini di mulai dari Sumatera Barat, kemudian Bandung tempat Alif kuliah dan Kanada tempat alif mengikuti program pertukaran mahasiswa. Lulus dari Pondok Pesantren tidak menyurutkan niat Alif untuk meneruskan kuliah di perguruan tinggi negeri. Masalahnya yang pertama adalah dia tidak memiliki ijazah setingkat SMA, untuk itu Alif harus mengikuti ujian persamaan agar bisa mendapat ijazah SMA. Semua teman-temannya meragukan Alif bisa lulus dari ujian tersebut, karena dia harus belajar pelajaran SMA hanya dalam waktu 2 bulan.

Dengan mantra saktinya dari Pondok Madani *Man Jadda Wa Jada* dan terinspirasi semangat tim dinamit Denmark, dia mendobrak rintangan berat dan akhirnya lulus ujian persamaan SMA selanjutnya bahkan lulus UMPTN di Unpad Bandung jurusan Hubungan Internasional. Jurusan tersebut dipilih karena Alif merasa peluangnya menjelajah Benua Amerika akan terwujud jika dia masuk jurusan tersebut.

Berbekal sepatu kulit hitam dari ayahnya -yang kemudian dia sebut *si hitam*- Alif merantau ke Bandung tanpa diantar orang tuanya karena ayahnya sudah mulai sakit-sakitan. Belum lama Alif menikmati masa kuliahnya Ayahnya meninggal dunia, sejak itu kehidupannya semakin susah. Alif tidak ingin membebani ibunya dengan uang kuliah dan biaya hidupnya di rantau. Segala cara dilakukannya untuk mencari uang, mulai dari menjadi guru privat, menjual parfum door to door bahkan berjualan songket minang kepada ibu-ibu. Tapi dia tetap saja kesulitan uang, bahkan

Hubungan Internasional, UNPAD, dia menjadi wartawan majalah *Tempo*. Kelas jurnalistik pertamanya dijalani dalam tugas-tugas reportase di bawah bimbingan para wartawan senior *Tempo*.

Tahun 1999, dia mendapat beasiswa Fullbright untuk kuliah S-2 di School of Media and Public Affairs, George Washington University, USA. Merantau ke Washington DC bersama Yayi, istrinya yang juga wartawan *Tempo* adalah mimpi masa kecilnya yang menjadi kenyataan. Sambil kuliah, mereka menjadi koresponden *Tempo* dan wartawan Voice of Amerika (VOA). Berita bersejarah seperti tragedi 11 September dilaporkan mereka berdua langsung dari Pentagon, White House dan Capitol Hill.

Tahun 2004, jendela dunia lain terbuka lagi ketika dia mendapatkan beasiswa Chevening Award untuk belajar di Royal Holloway, University of London untuk bidang film dokumenter. Seorang *scholarship hunter*, Fuadi selalu bersemangat melanjutkan sekolah dengan mencari beasiswa. Sampai sekarang, Fuadi telah mendapatkan 8 beasiswa untuk belajar di luar negeri. Dia telah mendapat kesempatan tinggal dan belajar di Kanada, Singapura, Amerika Serikat dan Inggris. Penyuka fotografi ini pernah menjadi Direktur Komunikasi The Nature Conservancy, sebuah NGO konservasi internasional. Kini, Fuadi sibuk menulis, jadi pembicara dan motivator, mulai menggarap film layar lebar *Negeri 5 Menara*, serta membangun yayasan sosial untuk membantu pendidikan orang yang tidak mampu – Komunitas Menara.

sama lain, bahkan mungkin lebih kuat daripada saudara sedarah. Aku tersenyum sendiri mengingat masa-masa itu.

Sejak tamat dari PM, aku berturut-turut menerima surat dari Raja, Atang, dan Baso. Raja menulis surat dalam campuran bahasa Inggris dan gaya Medan. Sedangkan tanda tangannya memakai tulisan Arab. Tulisannya besar-besar, seakan-akan setiap kalimat ingin berteriak ke kupingku. "*How are you brother?* Tidak aku sangka-sangka, Kiai Rais meminta aku mengabdikan diri barang setahun untuk mengajar di sebuah pondok di Medan. Alamak, aku gemetar menerima kepercayaan besar ini. *What an honor.* Aku awalnya juga bingung, karena aku ingin segera kuliah. Tapi Allah sungguh Mahatahu. Untunglah, samil mengajar di sana aku bisa pula kuliah mendalami bahasa Inggris untuk persiapanku sekolah ke Eropa nanti. Mantaplah. Pokoknya akan kukejar terus impian kita di bawah menara PM dulu. Bahkan kalau perlu aku mau jualan di emper took untuk mencukupi biaya sekolah. *So see you in Europe, my brother,*" begitu tulisannya menggebu-gebu. Dalam hati aku berdoa agar Raja segera bisa melanglang buana. Dengan kapasitas otak dan kemampuan bahasanya, luat negeri tampaknya akan mudah dijangkau.

Atang juga berkirim surat kepadaku. Beda jauh Raja, surat Atang penuh tulisan tangannya yang indah dan bertarikan halus. "Kawanku, Alif Fikri di pinggir Danau Maninjau. Saya ingin mengabarkan bahwa baru saja saya menerima surat penting dari Kiai Rais. Isinya meminta saya untuk mengabdikan atau mengajar di Pondok Madani. Saya juga diminta untuk

meningkatkan mutu drama dan teater yang bercitarasa tinggi di Pondok Madani. Alhamdulillah, ini sesuai dengan bakat saya. Impian saya untuk belajar ke Al-Azhar di Kairo tetap hidup. Saya akan mempersiapkan diri untuk tes beasiswa ke Mesir sambil mengabdikan di Pondok Madani,” tulis Atang tidak kalah semangat dengan Raja. Aku bisa merasakan betapa bahagianya hati Raja dan Atang ketika langsung mendapat kepercayaan khusus dari Kiai Rais, tokoh panutan kami selama di Pondok Madani.

Tapi yang paling unik memang selalu kabar dan surat dari Baso, kawanku yang terpaksa keluar lebih dulu dari PM karena harus merawat neneknya. Baso tidak lama lagi akan menghafal Al-Qur'an bulat-bulat. “Insya Allah, tinggal beberapa bulan lagi. Tolong aku dibantu dengan do'a ya,” katanya. Setiap aku menerima surat dari dia, setiap kali itu pula cita-citanya untuk sekolah ke Mekkah atau Maddinah semakin kuat. Baso menulis seperti ini: “Alif, bagiku belajar adalah segalanya. Ini perintah Tuhan, perintah Rasul, perintah kemanusiaan. Bayangkan, kata-kata pertama wahyu yang diterima Rasulullah itu adalah *iqra'*. Bacalah. Itu artinya juga belajar. Makanya aku terus mempraktikkan ajaran Rasul itu., bahwa kita perlu belajar dari buaian sampai liang lahat. Aku tidak akan berhenti belajar walau nanti sudah dapat gelar atau lulus sekolah. Mungkin kamu bingung dengan kegilaanku belajar. Percayalah, tidak hanya aku yang gila. Ribuan tahun yang lalu, sekarang, dan dimasa depan akan ada orang yang gila ilmu.

Ini aku punya contoh. Aku kan senang membaca buku cerita silat cina dan aku merasa belajar banyak dari kearifan mereka. Rupanya sebelum

menjadi orang sakti mandra guna, para pendekar itu, para pendekar itu awalnya berkeliling naik-turun gunung, melintasi sungai dan laut untuk terus menerus mencari guru, dia akan berangkat mencari gurulain mencari guru lain yang mengajarkan jurus lain. Aku ingin seperti para pendekar Cina itu. Melintas pulau, samudra, negara, kalau perlu benua, demi menuntut ilmu. Aku sudah bertekad inilah caraku memahami dan mensyukuri karunia kehidupan dari Tuhan ini.”

Suratnya bersambung kehalaman sebaliknya. Dia selalu hemat pakai kertas. Ini lanjutan suratnya:

“Tapi tentu tujuan utamaku tetap Mekkah dan Madinah. Impianku ingin mendapatkan beasiswa untuk kesana. Sudah aku coba surati berbagai pemimpin dan ulama besar baik di Sulawesimaupun di Jawa untuk meminta sokongan beasiwa, tapi belum ada jawaban yng memuaskan. Kaaulah mereka tidak pernah menjawab sekali, juga tidak apa-apa. Aku sudah punya rencana cadangan. Baru saja aku membeli peta dunia. Peta itu sudah aku corat-coret dan garisi, untuk menandai rute dari Sulawesi ke Mekkah. Sungguh, kalau tiada jalan lain, tiada uang di tangan, aku akan tetap pergi ke Mekkah. Bukankah kata pepatah, setiap perjalanan panjang harus dimulai langkah pertama? ”

Aku merinding meBaca suratnya yang bersemangat ini. Berjalan kaki ke Mekkah? Dia semakin hari semakin bertambah gila ilmu.

Di akhir suratnya, Baso menulis sebuah pesan atau mungkin setuah semangat buat dirinya sendiri, “aku akhirnya sampai pada kesimpulan

bahwa hidup itu masalah penyerahan diri. Kalau aku sudah bingung dan terlalu capek menghadapi segala tekanan hidup, aku praktikkan nasihat Kyai rais, yaitu siapa saja yang mewakilkan urusannya kepada Tuhan, maka Dia akan ‘mencukupkan’ semua kebutuhan kita. ‘cukup’ kawanku. Itu yang seharusnya kita cari. Apa artinya banyak harta tapi tidak merasa cukup? Itulah janji Tuhan buat orang yang tawakal. Aku ingin tawakal sempurna. Aku ingin dicukupkannya kebutuhan.”

Hanya Dulmajid dan Said yang tidak ada kabar beritanya. Udah pernah aku coba berkirim surat pada mereka, tapi tak kunjung ada jawaban. Ah, mungkin mereka sibuk atau pindah alamat. Yang aku baca sekilas dari surat Atang, mereka berdua langsung mengurus sekolah yang didirikan keluarga Said. Dari dulu tekad mereka memang ingin membuat sebuah lembaga pendidikan yang maju.

2. Kepala di Ujung Kasur

Ayah membuat sendiri kandang ayam bertingkat 4 dari bamboo, beliau tidak pernah alpa membuka kandang ayam setiap pagi dan menutupnya menjelang magrib. Walau begitu, yang di sayangnya bukan ayam tapi bebek, tepatnya motor honda’70 hijau daun. Setiap hari, dengan seragam singlet putih dan sarung, ayah melap motor ini dengan sungguh-sungguh. Setiap dua hari sehari dia mencuci dan menyemir setiap jengkal motor ini. Sampai mengkilat. Bosan belajar, sore ini aku ikut membantu ayah mengurus bebek hijaunya.

Seminggu menjelang aku berangkat ke Bandung, Ayah menerima seorang tamu berkumis ijuk yang tidak pernah aku lihat sebelumnya. Aku tidak tahu apa yang diperbincangkan mereka. Mereka berbicara pelan-pelan seperti tidak ingin didengar orang lain. Tapi aku melihat ayah menyerahkan seperangkat kunci, bersalaman, dan tamu itu pergi. Sejak saat itu bebek yang setiap hari dilap ayah dengan kasih sayang itu tidak pernah pulang lagi kerumah kami.

Ayah tidak bicara apa-apa dan aku bahkan terlalu malu dan sedih untuk bertanya kepada Ayah dan Amak tentang ihwal bebek hijau ini. Hanya tangan mereka yang lebih lama aku cium selepas salat berjamaah. Ayah dan amak jelas senang sekali melihat anak bujangnya akan kuliah. Tapi aku membaca tanda-tanda lain dari mata cekung ayahku dan helaan napas panjang Amak.

Ada hal yang lebih tepat dikatakan dengan bahasa hati, tahu sama tahu. Aku sayang, aku beruntung, dan aku mencintai mereka. Jiwa yang senang tapi mungkin badan yang letih. Aku menduga keras, ayah telah melego bebeknya, harta paling berharganya, demi membiayai kuliah anak bujangnya. Padahal bukan aku saja beban mereka. Dua adikku sekarang sudah di SMP dan SMA, dan tentu mereka perlu biaya juga. Ini membuat hatiku galau.

Dua hari menjelang aku berangkat, Ayah mengajakku bicara dari hati ke hati. Suaranya lemah, seperti datang dari pedalaman hatinya. "Nak sepertinya badan Ayah masih tidak enak dan kepala berat. Ayah mungkin

tidak ikut ke Bandung kalau badan masih lemah begini.” Aku perihatin menatap ayah. Sudah aku perhatikan sejak beberapa minggu ini muknya semakin tirus dan pucat. Aku bahkan tidak berani meninggalkan Ayah dalam kondisi begini.

“*Ambo* sudah merantau ke Jawa, jadi janganlah Ayah khawatir. Tapi melihat kondisi Ayah, malah *Ambo* yang cemas. *Ambo* akan tunggu Ayah sehat dulu,” jawabku.

“Dengar baik-baik. Jangan gara-gara menunggu Ayah, *wa'ang* terlambat mendaftar dan gagal kuliah. *Wa'ang* harus pergi tiga hari lagi, bersama Ayah atau tidak,” suaranya malah meninggi. Matanya yang kayutiba-tiba nyalang. Aku hanya diam tidak tahu harus bagaimana.

Sehari menjelang keberangkatanku ke Bandung, Ayah mmbawa sebuah kotak karton ke kamarku. Aku penasaran manatap kotak itu. Bau kulit merasa mengapung di depan hidungku.

“Ayah sengaja memesan ke tukang sepatu dan terompah dipasar ateh. Khusus dari kulit jawi. Asli kulit sapi,” kat ayah sambil membuka kotak itu. Sambil terbatuk-batuk, beliau mengeluarkan sebuah sepatu hitam berkilat-kilat dan mendaratkan kedekat kakiku. Semuanya berwarna hitam gelap, mulai dari kulit, jahitan, tali, sampai sol. Tukang sepatu yang di maksud Ayah adlah yukang yang terkenal *tarumpa datuak*, yaitu sandal yang khas yang biasa dipakai oleh para datuk dan pemuka adat Minang.

“Coba pakai, pasang dulu kaos kaki ini,” Ayah menyodorkan sepasang kaus kaki hitam yang juga beraroma baru. Dengan tidak sabar, aku

masukkan kakiku yang dibalutkus kaki ke dalam sepatu baru ini. Aku kencangkan tali hitamnya. Empuk dan pas.

“Terima kasih, Yah. Kebetulan sol sepatu *ambo* yang lama sudah rengkah,” kataku girang bukan kepalang.

Mata ayah berbinar dan mulutnya tersenyum. Tiba-tiba batuk ayah mulai menyerobot keluar. Deras berdentam-dentam. Beliau mengernyitkat kening, tapi menggoyang-goyangkan tangan supaya aku tidak cemas. “Cuma batuk biasa, angin danua sedang tidak enak,” kata Ayah menenangkanku.

Walau perasaaanku tidak enak karena Ayah masih kurang sehat, aku akhirnya harus berangkat ke Bandung seorang diri. Empat tahun lalu, aku merantau setengah hati ke Pondok Madani keujung Jawa timur. Tapi hari ini aku melipat baju dengan sepenuh hati untuk kuliah ke Bandung. Sepatu hadiah dari ayah bahkan sudah aku semir ulang berkilat gilang gemilang.

Isi ranselku hanya empat helai baju, dua helai celana panjang berbahan tetoron, dan satu plastik rending yang khusus dimasak Amak untukku. Didalam dompetku ada beberapa helai puluhan ribu hasil beremat jajan, bekal dari Ayah dan Amak, serta hadiah dari kakek dan nenekku. Semua milikku kecil dan sederhana, kecuali hati dan kepercayaan diri yang menggelembung sebesar gajah.

Di ujung langkan, Ayah mengajak kami sekeluarga beerkumpul. “Nak, ingat-ingatlah nasihat para orang tua kita. Dimana bumi berpijak, disitu langit dijunjung. Jangan lupa menjaga nama baik dan kelakuan. Elok-

elok menyebarkan. Jangan sampai titian patah. Elok-elok di negeri orang. Jangan sampai berbuat salah.”

Nasihat singkat itu ditutup Ayah dengan do'a bersama untuk perantauanku. Aku benamkan wajahku kedua telapak tangan dan aku bisikkan “amin” yang bergetar panjang. Doaku untuk mengobatiwaswas dihati. Semoga kuliahku tidak putus di tengah jalan karena ekonomi keluarga kami yang pas-pasan.

“Nak, sudah *wa'ang* patuhi perintah Amak untuk sekolah agama, kini pergilah menuntut ilmu sesuai keinginanmu. Niatkanlah untuk ibadah insya Allah selalu dimudahkanNya. Setiap bersimpuh setelah salat, Amak selalu berdo'a untuk *wa'ang*,” kata Amak.

Sedangkan Ayah, entah kenapa irit bicara. Sedikit-sedikit menatapku lekat-lekat, seakan-akan ingin bicara banyak, tapi tidak ada kata yang keluar. Sekali keluar suaranya, malah nasihat aneh, “jangan lupa semir sepatu hitam kulit jawi iu paling tidak seminggu sekali ya.”

Setelah menguluk salam pada Ayah dan Amak serta mencium kening adik-adikku di pintu rumahku, aku membalikkan badan tidak melihat ke belakang lagi. Aku tidak mau terbawaharu melihat empat orang yang aku sayangi melambai-lambaikan tangan tak putus-putus.

Aku hanya menunduk melihat ujung kakiku yang di bungkus sepatu hadiah dari Ayah. Aku sebut sepatu ini si Hitam, yang akan menjadi kawanku merantau. “Bismillah. Ayo, kawan hitamku, kita taklukkan dunia,” bisikku. Dalam imajinasiku, si Hitam menggantung-gantung tidak sabar.

tempat paling tepat menyaksikan keindahan musim gugur di Saint Raymond.” Aku menggenggam tangannya. Kami meloncati beberapa bongkahan batu besar untuk mencapai pondok kayu bercat merah, di pinggang bukit. Dulu aku sering *hiking* ke sini bersama Franc, lalu kami duduk di pondok ini, berangin-angin, sambil memotret, membaca buku, atau sekadar menulis *diary*.

“Wow indahnya!” istriku berteriak girang begitu kami sampai di pondok itu. Di bawah kaki kami terhampar kota mungil yang sedang dihiasi warna-warna hangat musim gugur. Di horizon, sayup-sayup tampak Pegunungan Laurentin yang berkopiah salju. Pepohonan rindang di sekeliling pondok bagai berlomba memamerkan warna-warni daun yang semakin cemerlang. Warna oranye datang dari daun *american smoke*, marun dimiliki daun *white oak*, *sassafras* menghasilkan merah, *autumn purple* jadi lembayung, dan tentunya *canyon maple* menghasilkan daun bernuansa merah menyala. Sungguh tepat menjadi lokasi foto paling romantis di Saint-Raymond.

Istriku tidak putus-putus mengarahkan Canon DSLR berlensa 10-22mm-nya ke segala penjuru. Sementara aku duduk di lantai kayu, merogoh ransel, mengeluarkan bekal *sandwich* roti gandum berisi kalkun asap dari Mado. Dan juga *diary* yang selalu menemaniku. Dari dulu, aku selalu senang menulis *diary* di tempat yang pernah lekat di hatiku, karena suasana, bau, warna, sampai tekstur tempat itu bisa terbawa masuk ke dalam coretanku.

Sepasang tupai berlarian di dekat kaki kami, lalu menyurut-nyurut ke bawah tumpukan daun yang gugur. Hidungnya yang ditumbuhi kumis panjang brewok mengendus ke sana-sini. Sesekali kedua tupai ini berdiri di dua kaki sambil melentikkan ekornya yang seperti kemoceng tali rafia. Matanya mengawasi mulutku yang mengunyah roti. Iseng, aku lemparkan sepotong roti. Dengan takut-takut, satu tupai mendekati roti itu dan menggondolnya ke dalam sarangnya di pokok sebuah pohon pun, seperti memohon jatahnya. Barulah setelah istriku melempar sepotong roti lagi, dia bergerak, dan menyimpannya di sarangnya. Begitu kerja mereka setiap hari, sedikit demi sedikit, mengumpulkan bekal untuk musim dingin. Begitu salju pertama turun, mereka turun bergelung disarangnya menikmati hasil jerih payah sambil menunggu musim semi menjelang. Sungguh makhluk-makhluk yang sabar.

Sabar? Aku termenung bersandar ke dinding pondok kayu ini. Betapa hikayat hidupku sebetulnya hanya karena melebihkan usaha, bersabar, dan berdoa. Tanpa itu entah bagaimana aku bisa mengarungi hidup. Tanpa itu rasanya tidak mungkin aku bisa berkelana melintas Bandung, Amman, dan Saint-Raymond, tiga ranah berbeda warna, pada masa kuliahku dulu. Aku buka lembar terakhir *diary*-ku yang kerap menjadi penyemangatku. Di sana aku telah merekatkan dengan selotip secarik hasil fotokopi dari buku angkatanku di Pondok Madani, berisi pesan bertuliskan tangan Kiai Rais kepada kami para alumni PM. Bunyinya:

Anak-anakku...

beberapa pekan saja sudah naik cetak tiga kali. Dalam penulisannya, novel *Ranah 3 Warna* menggunakan bahasa yang bervariasi mulai dari bahasa Minang yang merupakan bahasa tempat tinggalnya, bahasa arab karena pengarang lulusan dari pondok gontor dan pernah singgah di Yaman Arab Saudi, bahasa Inggris karena pernah tinggal di Amerika, dan bahasa Prancis karena tinggal di Sant Raymond Kanada. Pemilihan struktur lahir berupa penyajian bahasa yang bervariasi tersebut karena dipengaruhi faktor ideologi dan lingkungan tempat tinggal pengarang yang pernah tinggal di beberapa tempat dengan lingkungan sosial budaya yang berbeda. Alif: Tokoh 'aku' dalam cerita ini masih menjadi tokoh utama dalam novel ini. Adaa juga Randai: Teman Alif sejak kecil yang selalu bersaing dalam mengejar impian. Raisa: Teman sekaligus tetangga Alif di Bandung, dan Alif jatuh hati padanya. Rusdi: Teman satu grup Alif yang unik dan pandai berpantun. Francois Pepin: Homologue Alif di Quebec.

Dalam novel *Ranah 3 Warna* karya Ahmad Fuadi ini banyak yang mengandung muatan-muatan pesan dakwah di setiap tema yang meliputi tentang materi dakwah aqidah, syariah, dan akhlakul karimah. Novel ini terdiri dari beberapa tema maka tidak memungkinkan peneliti untuk membahas keseluruhan isi novel *Ranah 3 Warna*, namun peneliti akan membahas representasi pesan dakwah yang mencakup materi dakwah saja. Untuk mengetahui pesan dakwah apa saja yang terkandung di dalam novel, maka peneliti menggunakan analisis teks model Norman Fairclough.

1. Analisis Teks

A. Fuadi atau Ahmad Fuadi penulis *Ranah 3 Warna* merupakan alumni KMI Pondok Modern Darussalam Gontor Ponorogo Jawa Timur. Cerita *Ranah 3 Warna* merupakan kenangannya selama mengenyam pendidikan di pesantren tersebut. Seperti tokoh dalam novel *Alif*, A. Fuadi awalnya dipaksa untuk sekolah di sekolah agama oleh orangtuanya. Namun, setelah menjalani proses pendidikan di Gontor dan lulus, ia kemudian menyadari bahwa dirinya sangat beruntung dapat sekolah di lembaga pendidikan agama seperti Gontor.

Gontor telah memberinya inspirasi dan bekal untuk mengarungi hidup. A. Fuadi lalu berpendapat bahwa jika pengalaman yang ia dapatkan selama di Gontor hanya dirinya saja yang tahu, maka hal tersebut hanya akan bermanfaat untuk dirinya sendiri. Tetapi jika dituliskan dan disebarakan ke orang lain, maka hal tersebut tentu dapat bermanfaat bagi orang banyak dan memberikan inspirasi, meskipun tidak merasakan pendidikan Gontor secara langsung. *Ranah 3 Warna* merupakan novel pertama A. Fuadi. Namun, karya tulisnya dalam bentuk artikel telah tersebar di berbagai media massa. Sebelum menjadi penulis novel, A. Fuadi merupakan wartawan TEMPO dan VOA, yang sudah tentu memiliki kemampuan menulis dalam bentuk reportase.

Sepintas cerita dalam *Ranah 3 Warna* tak ubahnya laporan jurnalistik yang dikemas dengan bahasa sederhana yang mudah dimengerti, kejadian dituliskan dengan berdasarkan urutan waktu, dan pada bagian-bagian cerita tertentu, penulis menampilkan dirinya sendiri secara mandiri tanpa

representasi melalui tokoh cerita. Selama proses penulisan *Ranah 3 Warna*, A. Fuadi tidak sendiri, istri, teman, alumni dan ustad di Gontor turut menyumbangkan ide. Hal ini untuk mendukung cerita yang dialami A. Fuadi ketika bersama dengan teman-temannya. Ide pembuatan novel dengan latar pengalaman penulis sendiri sudah muncul ketika A. Fuadi masih mengenyam pendidikan di Gontor.

Awalnya bukan dalam bentuk novel tetapi buku tentang pesantren Gontor. Namun, proses pengerjaannya tertunda karena kesibukan penulis. Sekitar tahun 1999-2000, ide lama tersebut kemudian muncul lagi. Ketika penulis sekolah S2 di Amerika, dan akhirnya pada tahun 2008, A. Fuadi fokus untuk menyelesaikan novelnya yang pertama yang berjudul *Negeri 5 Menara*.

Menurut A. Fuadi sendiri novel ini merupakan harapannya terhadap dunia pendidikan di Indonesia. Selama ini apa yang terjadi di balik pagar pesantren tidak banyak orang yang tahu. Dengan novel ini diharapkan masyarakat memiliki pengetahuan dan wawasan baru tentang pendidikan terkhusus lagi pendidikan agama/pesantren.

Menurut A. Fuadi kekurangan pendidikan di Indonesia adalah kurangnya pendidikan karakter terhadap peserta didiknya. Pendidikan karakter sendiri banyak ditampilkan A. Fuadi dalam novelnya. Konsep keikhlasan, kedisiplinan dan kepemimpinan adalah salah satunya. Penulis sendiri memilih Gramedia Pustaka Utama sebagai penerbitnya. Awalnya A. Fuadi mengirimkan naskah novelnya kepada dua penerbit, dan Gramedia lah

yang memberikan jawaban pertama. Atas rekomendasi seorang teman A. Fuadi kemudian memutuskan memilih Gramedia. Hal ini dikarenakan Gramedia memiliki jaringan pemasaran di seluruh Indonesia. Sesuai dengan misi utamanya untuk berbagi inspirasi.

Peneliti kemudian mewawancarai salah satu pembaca *Ranah 3 Warna*. Pembaca yang dipilih adalah Abdul Mujib Mahasiswa Ilmu Komunikasi IAIN Sunan Ampel Surabaya, mahasiswa ini adalah penggemar novel karya Ahmad Fuadi dari novel *Negeri 5 Menara-Ranah 3 Warna*. Novel secuel kedua dari *Negeri 5 Menara* ini masih sama seperti novel yang pertama, aroma pesan agamanya masih sangat terasa disetiap tema. Secara garis besar novel ini terbagi menjadi 2 *plot*.

Plot yang pertama tentang perjuangan Alif menembus perkuliahan sampai menjadi mahasiswa. Subplot-nya ada dua yaitu yang pertama perjuangan menembus perkuliahan dan yang kedua suka-duka menjadi mahasiswa. Di sini diceritakan banyak halangan selama Alif menjadi mahasiswa, mulai kehabisan uang, dirampok saat berjualan, berselisih dengan Randai dan yang terparah adalah ayahnya meninggal.

Plot yang kedua bercerita tentang kehidupan Alif di Kanada selama ia menjalani pertukaran pelajar. Selama di Kanada dia magang menjadi volunteer di salah satu tv local dan nantinya membuat satu program acara yang fenomenal karena melibatkan tokoh politik nasional Kanada. Selain itu juga diceritakan tentang kehidupan dia di Kanada bersama kawan-kawannya

teman terdekat Fuadi untuk dikoreksi dan diberi masukan. Kemudian naskah tersebut dikirim kepada dua penerbit. Penerbit yang kemudian memberi respon terhadap naskah awal Ranah 3 Warna adalah Gramedia Pustaka Utama.

A. Fuadi yakin dengan penerbitan ini atas rekomendasi dari seorang teman yang juga seorang penulis. Gramedia memiliki jaringan toko buku di seluruh Indonesia. Hal ini tentu berdampak positif terhadap proses pemasaran novel ini. Sesuai dengan cita-cita A. Fuadi yaitu membagikan pengalamannya selama di Unpad Bandung sampai Amerika, mengenalkan kepada sebanyak-banyak khalayak tentang arti hidup dan berbagi inspirasi serta menularkan semangat untuk meraih cita-cita dan impian, meskipun berasal dari latar belakang keluarga yang tidak mampu dari segi ekonomi.

c. Level Sosial

Ahmad Fuadi (lahir di Maninjau, Sumatra Barat, 30 Desember 1972; umur 38 tahun) adalah novelis, pekerja sosial dan mantan wartawan dari Indonesia. Novel pertamanya adalah novel Negeri 5 Menara yang merupakan buku pertama dari trilogi novelnya. Karya fiksinya dinilai dapat menumbuhkan semangat untuk berprestasi. Walaupun tergolong masih baru terbit, novelnya sudah masuk dalam jajaran best seller tahun 2009. Kemudian meraih Anugerah Pembaca Indonesia 2010 dan tahun yang sama juga masuk nominasi Khatulistiwa

Literary Award, sehingga PTS Litera, salah satu penerbit di negeri jiran Malaysia tertarik menerbitkan di negaranya dalam versi bahasa melayu.

Novel keduanya yang merupakan trilogi dari Negeri 5 Menara, Ranah 3 Warna telah diterbitkan sejak 23 Januari 2011. Fuadi mendirikan Komunitas Menara, sebuah yayasan sosial untuk membantu pendidikan masyarakat yang kurang mampu, khususnya untuk usia pra sekolah. Saat ini Komunitas Menara punya sebuah sekolah anak usia dini yang gratis di kawasan Bintaro, Tangerang Selatan.

Memulai pendidikan menengahnya di KMI Pondok Modern Darussalam Gontor Ponorogo dan lulus pada tahun 1992. Kemudian melanjutkan kuliah Hubungan Internasional di Universitas Padjadjaran, setelah lulus menjadi wartawan Tempo. Kelas jurnalistik pertamanya dijalani dalam tugas-tugas reportasenya di bawah bimbingan para wartawan senior Tempo. Tahun 1998, dia mendapat beasiswa Fulbright untuk kuliah S2 di School of Media and Public Affairs, George Washington University. Merantau ke Washington DC bersama Yayi, istrinya yang juga wartawan Tempo adalah mimpi masa kecilnya yang menjadi kenyataan. Sambil kuliah, mereka menjadi koresponden TEMPO dan wartawan VOA. Berita bersejarah seperti peristiwa 11 September 2001 dilaporkan mereka berdua langsung dari Pentagon, White House dan Capitol Hill.

Tahun 2004, jendela dunia lain terbuka lagi ketika dia mendapatkan beasiswa Chevening untuk belajar di Royal Holloway,

Mengulas dan menulis berita aktual mulai dari politik, ekonomi sampai berita seni. Internasional koresponden, Majalah TEMPO[7], Washington DC, Agustus 1999-September 2002.

Mengulas peristiwa dan menulis cerita dari titik-titik utama di AS seperti Pentagon, Gedung Putih, dan Capitol Hill. Di antara highlight dari laporannya adalah: penulisan cerita dan tindak lanjutnya peristiwa 11 September dari Washington DC dan mewawancarai tokoh-tokoh seperti Colin Powell dan Paul Wolfowitz Produser TV dan Editor, Voice of America, Washington DC, Mei 2001-Oktober 2002 Wartawan, Voice of America, Jakarta, November 2002 - November 2005 Spesialis Publikasi dan Informasi, USAID-LGSP (Local Governance Support Program).

Desember 2005-Agustus 2007 Direktur Komunikasi, The Nature Conservancy (TNC)[8] Agustus 2007-2009 The Nature Conservancy (TNC) sebagai salah satu organisasi konservasi terbesar di dunia, Bertanggung jawab untuk mengembangkan dan menerapkan strategi komunikasi untuk meningkatkan dan mempertahankan kesadaran masyarakat dan dukungan TNC. Publikasi dan mengkoordinasikan semua usaha pemasaran TNC di Indonesia. Managed hubungan media, media monitoring, identitas visual dan branding, internal / eksternal publikasi, dan manajemen risiko. Mewakili TNC di arena nasional dan internasional. Bekerja sama dengan berbagai staf TNC di lebih dari 30 negara di dunia.

Ketrampilan Bahasa

Mempelajari 4 bahasa: bahasa Indonesia Inggris, Perancis dan bahasa Arab. Pengalaman Mengajar Trainer, Humas, Publikasi, menulis, fotografi. USAID-LGSP (2006-2007). Dihadiri oleh staf lembaga bantuan dari 8 propinsi di Indonesia. Trainer, Workshop produksi TV, International Broadcasting Bureau-VOA, September 2005. Dihadiri oleh jurnalis TV / produser dari 14 stasiun TV di Indonesia. Certified trainer DDI untuk pengembangan organisasi Speaker / fasilitator di berbagai negara seperti Kanada, Malaysia dan Amerika Serikat. Mengajar anak sekolah di berbagai tempat seperti: Virginia, AS, PM Gontor, Bandung, dll.